
●

上周的专栏稿《差距》，说的是

中国足球与欧洲足球的差距。 这种

差距是多方面的，球员的技术能力、

球队的战术素养、球迷的基数、球场

的管理，等等。

多方面， 漏说了一个重要的方

面，那就是裁判的差距。

●

也巧，上周有两场中超球赛，裁判

的误判与漏判，引起了争议。

上周一， 申花战大连人补时阶段，

禁区内上前补位的申花球员钱杰给，贴

身大连人球员龙东，手上没动作，脚下

没动作，龙东夸张倒地。主裁没有犹豫，

判罚点球，且不同意视频裁判介入。

事后， 知名欧洲裁判看了视频后

讲点球是误判。 非官方的，不算数。

●

上周五，申花战苏宁上半场，申花

球员彭欣力禁区内接球， 苏宁外援瓦

卡索侧后身铲球，撞倒了彭。如果按照

傅明判罚钱杰给的犯规， 这就是一次

严重的犯规。

但是，主裁顾春含没有吹罚，也不

采纳视频裁判介入的建议。

下半场， 申花球员于汉超突入禁

区，苏宁一球员第一脚铲到了球，但球

仍在于的控制范围， 这球员顺势一勾

腿，绊倒了于。 这是一个明显的犯规，

顾春含也没有吹罚， 同样也不采纳视

频裁判介入的建议。

●

裁判遵循的规则是一样的， 但两

场比赛两个裁判的前后判罚，不统一，

且差异很大，像是运用着两本规则。匪

夷所思。

赛后，申花俱乐部提出上诉，质疑

裁判判罚尺度的不统一。 都知道比赛

结果已不可更改。 何况，战苏宁，申花

还是赢了。 但是，上诉是应该的，必须

的，因为追求球赛的公平公正，是每个

足球人的责任与义务。

●

将裁判判罚尺度的不统一视为

“阴谋”，我不以为然。 这不是“阴谋”，

而是“阳错”。

“阳错”不纠，对中国足球也是很

大的伤害。

足协应该重视裁判问题了。
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老骥伏枥

拜仁和巴萨的比赛， 曼城和里

昂之战，两场欧冠1/4决赛，结果都

出乎外界的预想。

拥有梅西的巴萨， 最终2比8输给

了拜仁。今年这两场欧冠1/4决赛是一

场定胜负，巴萨的这场比赛里，完全可

以用溃不成军来形容。 这样的比分对

于巴萨这样的豪门来说， 更像是一种

耻辱。

赛后人们都在讨论， 巴萨真的需

要改变了。 也是在赛后我们看到一组

数字，2019-2020赛季，巴萨人均工资

1228?美元， 位居世界足球俱乐部首

位，皇马以及尤文分列第二、第三位。

而拜仁的人均工资支出为812?

美元，比巴萨少了大约三分之一。

巴萨一线队球员有22人， 总的工

资支出为2.716亿美元，而梅西一人的

工资5900?美元， 梅西一人的工资支

出就占巴萨全部工资支出的21.8%。

所以巴萨到底接下去怎么办？ 梅

西到底接下去怎么办？不知道一场2比

8会不会带来球队彻底的天翻地覆的

变革。

而另一场比赛， 曼城同样也是输

给了里昂。 瓜迪奥拉上一次带队进入

欧冠决赛，还要追溯到2011年。此后他

就再也没能够带队进入过欧冠决赛，

无论在巴萨、拜仁或者目前的曼城队。

特别是曼城队，英超冠军已经拿到，但

就是始终捅不破欧冠的这层窗户纸。

上赛季的欧冠决赛在两支英超球

队之间展开。而这个赛季欧冠四强里，

英超球队却集体失踪。 相反法甲虽然

是五大联赛里唯一提前取消的， 但是

现在欧冠四强里， 法甲却占据了两个

席位。法甲与德甲的对话，不妨看看最

后的大结局会是怎样？

金贵太金贵
阿瑙够烦恼

隔岸观火

裁判问题
宇观赛场

●上海申花以一球小胜江苏苏

宁。 已经有热心球迷粗粗统计出这

场球是创造了多项纪录的比赛。 攻

进这一粒制胜球的莫雷诺正好是他

为申花上场的第200场比赛。这还是

申花在顶级联赛从甲A到中超里取

得的第300场胜利。这粒进球还是今

年特殊中超联赛开赛来的第100个

入球。 这场胜局还结束了江苏苏宁

在第一阶段中的不败纪录， 能够制造

出这么多、这么牛的纪录，要是事先全

告诉莫雷诺， 他还能这么爽快地扫进

这粒皮球吗？ 人生的许许多多纪录都

是在不经意中创造出来的。 一门心思

想制造出什么惊喜与什么纪录， 那是

刻舟求剑，是守株待兔。因为这场难得

的“纪录大全”胜利，申花的蓝魔球迷

们可以来开一个闹猛派对庆祝庆祝

了。 莫雷诺也应该抢回这颗皮球珍藏

起来，上面写300、200、100，值得珍贵

的记忆数码。

●莫雷诺加盟申花已超过八年。

他是申花俱乐部历史上为球队效力时

间最长的外援。 他也将成为在中国足

球顶级联赛中为同一支球队出场最多

的外援球员。 忠心耿耿，从一不二。 纪

录不是吹出来的， 是靠漫漫岁月熬出

来的。莫雷诺真不容易。申花俱乐部真

不容易。 球技高、球品好，是莫雷诺的

标志。 用人不疑，始终如一，是申花的

品牌。有了这样的二维码，冠军杯与亚

冠门票都显得平淡如水了。 回忆了一

下， 在申花球队这20多年的林林总总

各种赛事后，我批评过的球员多了去，

讽刺的漫画也画了多了去， 就是没有

“上腔”过莫雷诺一次。上腔，阿拉上海

闲话。看了字面就可以懂得意思了。挑

毛病来找莫雷诺，真难的。申花队这八

年中的劳动模范非莫雷诺莫属。

●为这一粒进球助攻的是冯潇

霆。 为申花牢牢地把守住球门的是曾

诚。 这两位恒大功勋球员刚加盟申花

时， 有讽刺称申花队要成为老球员疗

养院了。要这样比喻也行，那也是沪剧

《芦荡火种》 中的芦苇疗养院，18位新

四军战士在此治伤恢复。一旦开战，重

上战场。冯潇霆、曾诚为今年的申花后

防重铸坚固战线， 大家看到了应该服

帖了吧。 老骥伏枥，志在千里。 老将暮

年，壮心不已。 这冯、曾二将也会在申

花创造出新的人生纪录的。

不信？等着慢慢统计吧。纪录大全

里少不了老兵新传的。

自说自画

纪录大全
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昨天青岛黄海与北京国安的比

赛，跌宕起伏近年来少有。升班马被中

超传统强队领先3比0后，竟然能追回3

比3。 对于看热闹的来说，这是一场娱

乐性很强的比赛，对于专业人士来说，

这又是一场很值得思考的比赛。 比赛

还没开始，网上一些国安球迷在预测，

会不会来一场拜仁似的胜利？

上半时一直打到第30分钟， 国安

队已经3比0领先。时间还有60分钟，以

这个进球速度，再进五个，不是没有可

能。 但是，30分钟后风云突变，黄海队

好像突然醒过来， 在上半时最后的15

分钟内，居然连进了两球，把比分变成

了2比3，什么情况？

如果回放一下上半时30分钟的比

赛，就可以得出结论：黄海队午睡还没

有醒？丢的三个球，至少有两个是完全

不应该的。整个防线看似人多，但是一

个个呆若木鸡， 看着绿衫军轻轻松松

地在防守队员中穿来插去， 如入无人

之境。 球在眼前， 腿像灌了铅地挪不

动， 眼睁睁地看着国安队球员玩儿似

的将球一个接着一个送进网内。

黄海队完全不在状态， 他们虽然

把重兵都集中在禁区内， 但是像是一

根根木桩，这样的防守形同虚设。

是什么原因让他们如此提不起精

神？ 是防守过于消极，退回得太深，导

致禁区内虽然人多， 防守效率反而不

强？这种说法似乎很难有依据；身体机

能进入比赛状态慢？ 是， 为什么会这

样？ 赛前热身没到位还是什么？

能否尽快进入比赛状态， 与赛前

的热身和调节绝对有关， 这很值得黄

海队赛后认真总结。尽管如此，黄海队

更应该开香槟庆贺了， 因为在之后的

60分钟内， 他们一个接一个地把丢掉

的球再赢了回来，最后比分3比3。

从这60分钟的比赛中， 可以看到

不同的状态， 对于比赛场面和结果的

改变是多么地重要。黄海队的防守，与

之前30分钟完全是不一样的精神状

态。 如果在开赛前30分钟也是这样的

比赛状态，根本不可能连丢三球。

有趣的是， 黄海队30分钟的萎靡

传染给了国安， 他们对黄海队如此坚

决的反击， 和判若两队的比赛精神完

全没有准备， 稀里糊涂也跟着对手连

丢了三个球。

足球比赛之所以能够一直吸引

人，就是因为它永远存在着不确定性。

这一场比赛，就戏剧性和趣味性而言，

我给10分。比赛起伏的技术性因素，还

是让专业人士去分析吧。 但是主教练

吴金贵的调整能力，还是值得赞扬，当

然，他的命也够“金贵”！

上港队昨天1比1与石家庄永昌队

打平，这场比赛永昌队先进一球，但是

上港队运气较差， 尤其是7号阿瑙，打

出了本赛季的最佳状态。 他进了两个

球，但都被判无效。 此外，他还有至少

三次差之毫厘的射门 ， 球都偏门而

出———希望他昨天晚上能够睡得好一

点。

帮助上港扳平的是胡尔克。 下半

时佩雷拉把他换上场， 他也没有辜负

主教练的希望。 上港的洛佩斯还是被

重点看防， 他已经连续第三场没有进

球了。如何破解对手对洛佩斯的防守，

这也是上港需要重点解决的问题。

伦敦的答案

最近，ATP官方宣布，今年的

伦敦年终总决赛将不对公众开

放。 ATP同时表示，德约、纳达尔

与蒂姆三位球员已经确定入围今

年的总决赛。 根据新的积分合并

政策， 这些球员目前的积分能够

保证他们进入最终男单世界前八

的排名。 这让他们成为了第一批

入围的球员。

能够第一批入围的球员，不

是总决赛的常客， 就是拥有不俗

的实力。 对伦敦总决赛而言，这

些巨星是比赛质量的保证， 同时

还是赛事的门面担当， 今年的比

赛也是如此。 但由于今年的特殊

性，总决赛将会空场举行。没有观

众的总决赛，总感觉少了些什么。

和足球赛不同， 网球赛要求

观众在比赛期间并不能发出噪

音， 以免影响球员发挥。 所以在

解决没有观众的问题上， 网球并

不能抄足球的作业。 但这不代表

这些观众对球员毫无意义。有时，

在局间或盘间休息时粉丝的一两

句鼓励，或是粉丝拉开的横幅，都

能激起场上球员的斗志。

在部分网球赛中， 粉丝甚至

可以主导比赛。 在之前的联合会

杯和戴维斯杯中， 由于是国家队

之间的比赛， 以及主客场制的赛

制， 球员们都是带着爱国的情怀

在场上比赛。同时，主客场制给主

场的球迷、球员带来了不少好处。

这些球迷可以在球员休息时敲锣

打鼓， 同时这些球员在不断地为

自己的主队拼命， 这样的场面让

网球变得不一样。 可以说， 在这

种比赛中， 球员赢球和球迷有很

大的关系。

然而 ， 对于ATP和WTA而

言，今年能继续比赛已实属不易。

澳网过后， 网坛就没有再办过大

赛， 只有球员退赛和比赛取消的

消息，以及球迷不得入场的决定。

即将在本月底开打的美网将会首

先面对空场的局面。 第一个没有

观众的大满贯， 会是什么样的景

象？没有了粉丝的助威，再加上突

如其来的休赛期， 球员的状态和

比赛质量是关注的焦点。

能入围总决赛的球员， 水平

都不会差。尤其是德约、纳达尔等

巨头，他们就是稳定的代名词。这

些巨头之间的较量， 和他们各家

粉丝的助威， 让他们之间的每次

交手都像是火星撞地球。 对赛事

而言，这能保证比赛质量。

但今年和之前的赛季不同，

本赛季并不是一个完整的赛季，

球员无法通过持续参赛来保持状

态。比赛断断续续，再加上选择性

地参赛， 很难保证每个球员都保

持着好状态。 并且失去了粉丝助

威的这些球员， 是否会在失去比

赛动力的同时，一时陷入低谷，也

很难说清。

没有观众的总决赛， 到底会

不会让球员吃亏， 还要看伦敦怎

么回答。
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